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Hn=+++-=O+= Bayreuth. den 3 1.01.2024

Gastronomie im Anwesen Friedrichstrafie 19
hier: Antrag gem. § IS (;eschO

Sehr geehrter Herr Oberbtirgermeister.

vor einiger Zeit erwarb die Stadt Bayreuth sinnvollerweise das Anwesen FriedrichstraBe 19

mit dem Ziel. in dem direkt an das kanftige Friedrichsforum angrenzenden Gebaude die in

den urspranglichen Planungen nicht beracksichtigten. jedoch dringend erforderlichen Raume

far die Verwaltung unseres kanftigen Kulturzcntrums unterbringen zu k6nnen.

Nun ist zu h6ren, class es Plane geben soII. in dem Gebaude nicht nur die Verwaltung des

Friedrichsforum unterzubringen, sondern dort samtliche Raumlichkeiten ausschlieBlich far die

gesamte Kulturverwaltung unserer Stadt zu nutzen.



I

Diese Nutzungsabsicht erscheint urls vor dem Hintergrund der prominenten Lage des
Gebaudes nicht zielfahrend, zumal die Stadt mit dem Erwerb des fraheren Telekom-Gebaudes

an der Wilhelm-Pitz-StraBe aber genagend Raumreserven verftigt. die gesamte stadtische

Verwaltung kanftig im Rathaus I und dem dann neuen Rathaus II an der Wilhelm-Pitz-StraBe

zu konzentrieren.

Vielmehr halten wir es far sinnvoll, die Verwaltungsnutzung des Anwesens Friedrichstraf3e

19 auf die unmittclbar far den Bctrieb dcs Fricdrichsforum erforderlichen

VerwaItungseinheiten zu beschranken und daraber hinaus im Erdgeschoss und ersten

Obergeschoss des Anwesens eine gastronomische Nutzung vorzusehen. Eine derartige
Gastronomie mit Innen- und Auf3enbereich wtirde nicht nur eine deutliche

Attraktivitatssteigerung und Belebung des Jean-Paul-Platzes bedeuten, sondern sie k6nnte –

ebenfalls betrieben von der beabsichtigten Service-GmbH des Friedrichforum – einen

weiteren Kostendeckungsbeitrag fOr den Betrieb unseres neuen Kulturzentrums

erwirtschaften

wanschenswert ware cs dabci natarlich, die F6rdergeber davon zu aberzeugcn. dass die

ohnehin bereits vorhandcnen gastronomischen liinrichtungen des Friedrichsforum

synergetisch auch fUr ein derartiges erganzcndes gastronomisches Angebot mitgenutzt werden

k6nnten.

Wir stellen daher ftir unsere Fraktionen folgenden

Antrag:

1. Die Verwaltungsnutzung des Anwescn FriedrichstraBe 19 wird auf die Untcrbringung

des l;ricdrichsforum-Managcmcnts beschrankt.



3

2. Die Verwaltung wird beauftragt, daraber hinaus ein Nutzungskonzept ftir eine

gastronomische Nutzung der abrigen Raume des Anwesens mit Innen- und
AuBengastronomie am Jean-Paul-Platz zu entwickeln und baldm6glichst

entsprechende Planungen vorzulegen.

3. Das neu entwickelte Konzept ist mit den F6rdergebern zu verhandeln und darauf

hinzuwirken. dass dic far das Fricdrichsforum vorgcschenen technischen

gastronomischen Einrichtungen f6rderunschadlich auch far die weiterc Gastronomic

im Anwesen FricdrichstraBe 19 genutzt werden k6nnen.

IVlit freundlichen Grtif3en

Dr. Stefan Specht
Fraktionsvorsitzender

Thomas Bauske
Fraktionsvorsitzender

rt Dieter Meier
FrIktionsvorsitzender

Christopher Siiss
Fraktionsvorsitzender


